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Circonscription de La Ferté Alais 

 
 

Conseil de cycle I Conseil Inter cycles     Conseil des écoles       

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 
 

Ordre du jour :  
1. Désignation du secrétaire 
2. Evaluations Nationales mi-CP et Protocole d’entrée sécurisée au CP 
3. Projets 
4. Rentrée 2025 
5. Travaux et maintenance 

 
 

Membres présents 
 

Municipalité 
Monsieur Thierry Marais, Maire, Mme Charlotte de Bailliencourt, Directrice Générale des Services, Cécile GROENINCK, 
conseillère municipale 

 
 
Périscolaire : 
ATSEM : Mme Richard Marine, Mme Fin Laura, Mme Garrigou Juliette 
Mme Guisset, Directrice du centre de loisirs 
 
Enseignants Elémentaire : 
Mme Boullard (CP), Mme Laforest (CE1), Mme Le Fort (CE1/CM2), Mme Mesnildrey (CE2), Mme Féraud  
 
Parents titulaires élémentaire :  Mme Martins, Mme Peythieu, Mme Durand, Mme Tournemeule Millot , Mme De 
Marchi 
 
Enseignantes Maternelle :  
Mme Catinot (PS), Mme Ferré (MS/GS ②), Mme Bououchma (PS/MS) 
 
Parents titulaires maternelle : Mme Romero, Mme Iacovella, Mme Parcelier, Mme Essemlali,  
 
Parents suppléants maternelle : Mr Khalfi, Mme Lecointe, Mme Tournemeule Millot 
 

Membres excusés 

Mme Pillis, Inspectrice de l’Education nationale  

Mr Josse, Adjoint au maire en charge des affaires 

scolaires et périscolaires 

Membres absents 

Mme Badoux  
Mme Sanvido-Lanoue (complément temps partiel-
CE1/CM2) 
Mme Mangelaire (complément de décharge-CM2), 
Mme Duenas (CM1) 

 

Horaires : 18h30 à 20h30 

Date : Mardi 4 février 2025 

 

 
Commune : Vert Le Grand  

Ecoles : Maternelle et Elémentaire Croix Boissée 

COMPTE RENDU DE REUNION – année scolaire 2024-2025 
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Compte rendu : Les directrices demandent à ce que les questions-parents qui doivent être intégrées à l’ordre du 
jour soient communiquées dans les délais demandés. Des questions envoyées le matin précédant le conseil des 
écoles ne peuvent être traitées. Si ces questions sont toujours d’actualité et transmises dans les temps, elles seront 
abordées au prochain conseil des écoles au mois de juin. 
 

① Désignation du secrétaire 
 

Mmes Catinot et Féraud 
 
② Evaluations Nationales et Protocole d’entrée sécurisée au CP 

Pour l’école élémentaire :  
Les pourcentages ci-dessous sont calculés en fonction des résultats évalués par l’éducation nationale avec des 
critères de réussites établis au niveau national. 
Les enfants dits « fragiles » sont moins en difficulté que les enfants dits « à besoin ». 
Sur 23 élèves de CP 
Mathématiques : Les compétences évaluées en janvier ne sont pas tout à fait les mêmes qu’en septembre – 
(compétences et nombres plus grands) – et en temps limité. 
Globalement, de bons voire très bons résultats et des progrès par rapport aux évaluations de septembre. 
Les difficultés persistent avec les enfants qui étaient déjà en grande difficulté en septembre, pour les enfants avec 
des résultats moyens ou fragiles, on constate des progrès et de meilleurs résultats. 
Ecrire des nombres entiers en chiffres : en réussite pour presque 96 % des élèves  
Résoudre des problèmes : est l’item le moins bien réussi mais avec presque 74 % des élèves en réussite. Sachant 
qu’à partir d’une note 3/5, l’élève est considéré comme fragile.  
Comparaison des nombres :  très bien réussi environ 87 % des élèves. Ce ne sont pas forcément des erreurs, mais 
plutôt un souci de rapidité car l’exercice doit être réalisé en un temps limité. 
Calcul : additionner 87 % de réussite (3 élèves 5/10 3/10 4/10) – presque 83 % pour la soustraction (à 6/10 l’élève 
est fragile – 3 élèves))  
Placer un nombre sur droit graduée : plus de 91 % de réussite. 
 
Français : 
Globalement une hausse des résultats pour les enfants avec des difficultés en septembre (sauf enfants en grande 
difficulté) 
Ecrire des syllabes simples et écrire des mots : sont des items très bien réussis avec presque 87 %. 
Connaitre le nom des lettres et le son qu’elles produisent : de bons résultats avec seulement 3 enfants à 80 % de 
réussite, et 1 à 60 %. 
Manipuler des phonèmes : item réussi à plus 91 %. Des erreurs surtout sur la reconnaissance des sons à la fin des 
mots (confusions début/fin du mot) 
Comprendre des phrases lues pas l’enseignant : 100 % 
Lire à haute voix des mots et un texte : lecture de mots outils et mots courants – à noter que certains sons sont en 
cours d’acquisition et/ou non encore étudiés. Mais les résultats sont très corrects, avec + de 91 % de réussite pour 
les mots lus et presque 96 % pour le texte - (1 enfant dit « fragile » pour les mots, et un enfant « à besoins » pour 
les 2 catégories, mots et texte). 
Comprendre des phrases lues seul(e) : plus de 78 % de réussite. Certains sons étant en cours ou pas encore étudiés, 
les élèves les plus aisés en lecture sont davantage capables de réussir cet item. 
 

 
 

Pour l’école maternelle :  
TSA : Protocoles d’Entrées Sécurisées en CP. 
Résultats pour l’école (28 élèves de GS) 
2 enfants ont entre 20 et 25% de réussites (en grandes difficultés)  
4 enfants ont entre 50 et 59% (enfants qui présentent des fragilités) 
3 enfants ont entre 62 et 67% (enfants qui présentent quelques fragilités)  
2 enfants ont 75%  
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6 enfants ont entre 83 et 88 % et 8 enfants ont plus de 91% = élèves en réussite 
3 enfants ont 100% de réussites 

Items les plus échoués :  
Réussi par :  
42.9% - reconnaitre les lettres (3 écritures -première fois) 
46.4% - compréhension de l’explicite (Identifier les personnages) les enfants ne sont pas attentifs, oublient un 
personnage ou un lapin brun de trop  
57% - essais d’écriture (évaluations passées très tôt) 
60.7% - le geste graphique (sens des lettres) écrire en formant correctement les lettres et en respectant le sens de 
l’écriture 
60.7% - résoudre un problème (compléments) 
64.3 %- interprétation (suite du récit) 
 
Items les mieux réussis : 
Items relatifs à la communication, l’expression orale, syntaxe, phonologie, dénombrer, constituer des collections, 
exprimer des positions, comparer des quantités 
 

③ Projets 
En élémentaire : 

 

Médiathèque :  
Nous continuons le projet artistique et journalistique. 
 

Les hivernales : sensibilisation à l’art du cirque, avec découverte et utilisation du mât chinois. L’intervention auprès 
des classes a eu lieu les 09 et 10 janvier. Nous remercions la municipalité qui a financé l’intégralité de ces 
interventions. 
 

Faune Essonne : l’association interviendra les 11 et 13 février sur la présentation et la protection des hérissons sous 
formes d’ateliers. Le coût de ces interventions sera totalement pris en charge par la coopérative scolaire de l’école 
élémentaire (200 €). 

 

Apprendre à porter secours : Le CESU 91 (Centre d’Enseignement des Soins d’Urgence de l’Essonne) interviendra 
auprès de tous les CM2 pour leur apprendre les gestes de premiers secours le vendredi 11 avril. Le coût de ces 
interventions sera totalement pris en charge par la coopérative scolaire de l’école élémentaire (683 €). 
 

 

Sorties scolaires : 
Nous souhaitons faire une sortie commune à toute l’école, sur le thème des animaux, de la nature et de la 
biodiversité. Plusieurs pistes sont en réflexion. 
 

Liaison CM2/6ème : Une visite du collège est prévue pour les élèves (date à définir) : en ½ groupes les élèves 
assisteront à un cours et visiteront l’établissement. Nous demandons à la municipalité si elle peut prendre en charge 
financièrement les repas, comme les autres années. La municipalité accepte de prendre en charge financièrement 
ces repas. 
 

 
En maternelle : an  
Médiathèque : Les enfants peuvent se rendre à la bibliothèque pour des séances de prêt de livres, de jeux de société, 
d’animation autour d’un album et de rencontre avec un auteur dans le cadre du salon du livre de Saint-Germain-Lès- 
Arpajon. 
 

Spectacle offert aux enfants à l’école maternelle : 
Nous avons eu la chance de pouvoir recevoir La ferme de Tiligolo le mardi 26 Novembre dernier, une ferme 
pédagogique s’est installée à l’école pour le plus grand plaisir des enfants. Ce spectacle d’un montant de 585 euros a 
été offert aux enfants grâce à la coopérative scolaire de l’école maternelle. Mme Catinot remercie la commune pour 
la subvention octroyée tous les ans et toutes les familles qui participent à ce type d’action grâce aux dons fait à la 
coopérative, permettant ainsi de faire vivre notre école au travers de nombreux projets 
 

Chorale de décembre 
Les enfants, les enseignantes et les Atsem ont reçu les familles au gymnase pour la chorale des classes. Petits et grands 
ont profité de cette soirée avec plaisir et partagé un verre autour du buffet. Merci aux familles d’avoir cuisiné pour 



4 

 

cette chorale. Nous remercions également la commune pour sa contribution, Mr Laigre et son service qui ont organisé 
la salle. 
 

Sport d’opposition : 
Cette année de nouveau, les élèves de moyenne et grande section bénéficieront de l’intervention de Mr Huet 
Emmanuel en Jeux d’Opposition. Les élèves de MS et GS de Mmes Badoux, Ferré et Bououchma se rendront sur 6 
séances au dojo les jeudis après-midis sur toute la 4ième période. Nous remercions la municipalité de prendre en charge 
encore cette année cette sensibilisation aux sports d’oppositions qui s’inscrit complètement dans le cadre de notre 
projet d’école.  
 

Roller :  
Les MS et GS des classes 1,2 et 3 commenceront l’initiation au roller en période 5. Les détails de l’organisation seront 
donnés dans les cahiers des enfants par les enseignantes. 
 

Piscine : Les GS des classes de Mme Badoux et Mme Ferré iront à l’Aquastade de Mennecy sur un stage massé les 
après-midis du 12 au 24 juin 2025. Les enseignantes alterneront leurs accompagnements afin de pouvoir accueillir 
dans leurs classes les MS restant à l’école. Les modalités pour l’accompagnement des parents volontaires ont déjà été 
transmises par les enseignantes via les cahiers des enfants. 
 

Animations auprès des enfants : 
Mme Bougault, apicultrice dans le village dont les interventions sont de qualité interviendra auprès des enfants des 4 
classes au mois de Mai. Cela sera une découverte des abeilles et une sensibilisation à leur rôle indispensable, à leur 
interaction dans notre environnement et à leur impact dans la préservation de notre planète. 
La rencontre avec Mme Bougault, apicultrice se fera en plusieurs temps, avec deux journées d’ateliers à l’école 
maternelle pour toutes les classes. 
Le coût de ces interventions sera totalement pris en charge par la coopérative scolaire de l’école maternelle. (836 
euros) 
 

La liaison maternelle/élémentaire :  
Les élèves de CM2 de Mme Féraud sont venus lire des albums sur la galette tous les jours dans toutes les classes de 
maternelle, pendant 2 semaines au retour des congés de fin d’année.  
Une exposition commune aux deux écoles regroupant les réalisations des élèves de la Petite Section au CM2 sera 
présentée aux familles lors de la fête des écoles au mois de juin. 
Une liaison avec les enseignantes de GS et CP sera organisée en fin d’année afin de faire passer quelques heures aux 
élèves de GS dans les classes de nos collègues de CP. Il y aura aussi une lecture des CP aux GS en fin d’année. 

 

Fête des écoles 2025 
Elle se déroulera le vendredi 13 juin à partir de 18h00. Une première réunion de préparation a eu lieu le 21 janvier 
dernier afin de lister les idées. Un compte rendu a été adressé à toutes les familles. Comme il y a deux ans, le comité 
des fêtes de la commune se joindra aux écoles avec des structures gonflables et des volontaires pour le stand 
Barbecue. Les parents qui souhaitent tenir un stand doivent venir s’inscrire à l’école élémentaire (tableau disponible 
à l’entrée principale). Nous avons eu très peu de parents qui se sont inscrits pour le moment. Est-ce que les parents 
d’élèves peuvent diffuser de nouveau l’information ? 
 

La prochaine réunion de préparation aura lieu le mardi 8 avril à 18h30 dans la salle polyvalente.  
 

Remise des prix GS-CM2 : Comme signalé au dernier conseil des écoles la cérémonie est prévue le vendredi 27 juin à 
15h15. Les parents des enfants de GS et CM2 seront conviés à la cérémonie. Les élèves de toutes les classes pourront 
assister à la remise des prix. 

 
 

④Rentrée 2025 
 

En maternelle :  
Cette année 2024-2025 :  
88 élèves sur 4 classes 
Prévision pour la rentrée 2025-2026 :  
A cette heure : 34 MS + 25 GS + 25 PS (84 au total). Ces chiffres peuvent bien évidement évoluer dans un sens ou dans 
un autre au regard des demandes de maintiens ou autres notifications que nous pouvons attendre d’ici à la fin de 
l’année. Mme Catinot espère pouvoir maintenir la 4ième classe sachant que nous aurons 34 MS qui seront l’année 
suivante en GS. Elle remercie la municipalité d’avoir ouvert les inscriptions précocement permettant ainsi une 
meilleure lisibilité sur les prochains effectifs.  
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En élémentaire :  
CP : 28 
CE1 : 23 
CE2 : 36 
CM1 : 25 
CM2 : 26 
6 classes 
Total de 138 élèves (144 cette année), pour une fermeture à partir de 131. 
Un sondage a été transmis aux familles. Nous attendons les réponses avant le 11 février. 

 
⑤ Travaux et maintenance 

 

En maternelle :  

 

- Mme Catinot remercie la commune pour le travail de très belle qualité qui a été fait dans la cour avec le changement 
des poteaux qui étaient en très mauvais état.  

- Madame Catinot demande toujours le retrait des vieilles protections autocollantes sur le toit de la véranda. La 
commune n’a pas d’information à ce sujet. 

- A la demande au dernier conseil de Mme Catinot qu’une solution soit trouvée par les professionnels pour que le 
signal sonore du système intrusion soit plus audible dans les classes en activité et/ou portes fermées, la commune 
avait pris note de cette demande. Où en sommes-nous ? La commune nous informe qu’il n’est pas possible 
d’augmenter la sirène mais que l’installation de 2 autres sirènes peut être envisagée.  

- En ce qui concernent les lignes téléphoniques dédiées aux salles de confinement pour un accès réservé à une cellule 
de crise : Les lignes analogiques disparaissant, il faudra voir avec les instances présentes lors du prochain exercice 
(mairie en tant que propriétaire des locaux, secours et forces de l’ordre) quelles sont les autres alternatives 
proposées aux écoles pour une liaison d’urgence en cas de crise et de coupure éventuelle de courant donc de 
téléphone via la fibre. 

 

En élémentaire :  
 

- Nous souhaitons remercier l’équipe du service technique pour sa réactivité quant à nos sollicitations. 
- Point ménage : après plusieurs échanges, l’organisation semble enfin rentrer dans l’ordre, à savoir la fermeture des 

portes, le tri des poubelles, la qualité du ménage. Nous remercions la société Anthes pour son écoute et sa réactivité.  
- Point informatique :  des problèmes de connexion perdurent, très certainement dus au câblage qui serait à refaire 

entièrement. Est-ce qu’il ne serait pas mieux de passer en Wifi ? Tout le câblage internet doit être refait, un devis est 
en cours. La connexion en WIFI serait moins fiable, la municipalité préfère rester en filaire. 
La salle informatique n’est pas utilisable : il n’y a plus internet. L’EPN est au courant des problèmes de 
fonctionnement et viendront les prochains jours pour diagnostiquer les difficultés et proposer des solutions. 

- Pharmacie : il nous est rappelé de mettre sous clé la pharmacie : y aurait-il possibilité d’ajouter un verrou aux portes 
existantes ? De plus, la gestion de la pharmacie devient compliquée avec le temps du midi (gestion et tri des produits, 
en salle des maîtres cela perturbe nos réunions) : ne peuvent-ils pas avoir leur propre pharmacie ? Pour rappel, le 
périscolaire doit avoir ses propres PAI (les parents doivent fournir le double). Mme Gisset ne voit pas d’inconvénient 
et va voir avec la mairie pour l’achat de produits pharmaceutiques. En attendant, la salle des maîtres est toujours 
accessible sur le temps du midi pour soigner les enfants si besoin. 

- PPMS intrusion : demande de verrous pour fermer les portes depuis l’intérieur des classes. Mme Féraud vérifiera la 
réglementation pour la faisabilité de ce système de fermeture.  
 

Dates des prochains conseils des écoles :  jeudi 19 juin 2025 
 
Compte-rendu soumis à la relecture des parents d’élèves : Mme Peythieu et Mme Parcelier 
Compte-rendu soumis à la relecture de Monsieur le Maire. 
 

 
    Présidentes et secrétaires de la réunion :  
         Mme Catinot                                                                                 Mme Féraud 
         Directrice de la maternelle                                                                        Directrice de l’élémentaire 


